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2023 es año electoral en el Alpino Tabira. 
El 7 de junio se celebrarán elecciones 
a la Presidencia del Club. Hablamos de 

“presidencia” y no de “directiva” porque el Alpi-
no es, según sus estatutos, presidencialista: se 
elige un presidente que luego tiene la capaci-
dad de nombrar a su junta directiva. 
Los requisitos para participar en las elecciones 
son sencillos: ser socia o socio, y ser mayor 
de edad. Las elecciones se efectuarán en una 
asamblea extraordinaria, el día indicado (7 de 
junio). 
Los requisitos para presentarse como candi-
data o candidato a la presidencia también son 
sencillos: ser mayor de edad y tener una anti-
güedad mínima de dos años en el Alpino. Unas 
semanas antes de las elecciones se abrirá el 
plazo para la presentación de candidaturas. Si 
no se presentase en plazo ninguna candidatu-
ra, se convocaría una nueva asamblea extraor-
dinaria y se abriría un nuevo plazo para la pre-
sentación de candidaturas. 
En el caso de que terminase el año sin elegir 
presidente, la actual junta directiva daría por 

finalizado su mandato, y el Club quedaría sin 
actividad para 2024: ni excursiones, ni trámites 
de licencias. Lo que equivale a decir que cerra-
ría sus puertas. No es desde luego una situa-
ción deseable. 

Para muchos, ejercer la “Presidencia” de un 
Club como el Alpino impone, da respeto. Sue-
na a una tarea compleja y con mucha respon-
sabilidad. Pero, con todo el respeto para los 
que han ejercido y ejercen labores de presi-
dente, es necesario perder el miedo. Las fun-
ciones a realizar son, fundamentalmente, de 
representación del Club porque, una vez nom-
brado el equipo directivo, es éste el que lleva 
a cabo las diferentes actividades deportivas y 
de gestión. El equipo actual terminará su labor 
con el año natural, pero está a disposición de 
aquellas y aquellos que opten a la presidencia, 
para ayudar en la transición al nuevo equipo 
directivo, o incluso formar parte del mismo. 

Confiamos en empezar 2024 con una junta di-
rectiva joven y con ganas. ¡Anímate!

ELECCIONES A LA
PRESIDENCIA DEL CLUB



Los habituales asistentes a las salidas del Club, 
así como los que se federan a través de él, habrán 
comprobado que en 2023 se han incrementado los 
precios de las salidas y se han reducido algunas 
subvenciones, en particular la asociada a recoger la 
tarjeta de federado. 
Alguno puede pensar que el Club se une a la ola 
inflacionista que nos persigue desde todos los 
frentes. Pero no es así. La respuesta es más 
sencilla.
Durante bastantes años el Club ha tenido más 
ingresos que gastos. Los ingresos vienen de 
diferentes fuentes: cuotas, rentas, subvenciones… 
La intención del Alpino no es ir amasando dinero. 
Por eso hace varios años se tomaron decisiones 
“extraordinarias” para distribuir el posible beneficio 
entre todos los socios, con dos ideas principales: 
(1) no subir el importe de la cuota y (2) reducir los 
precios asociados a la realización de actividades 
deportivas. En el segundo bloque entran las 
subvenciones a los que se federan, porque se da 
por entendido que el que se federa es porque va a 
salir a la montaña. 
El régimen de subvenciones se hizo teniendo 
en cuenta el superávit del Club y el número de 
participantes en actividades. Durante unos años, 
incluidos los de la pandemia, el cálculo funcionó. 
El Club no aumentó significativamente sus ahorros 
ni gastó de más en exceso, y todos los socios 
disfrutaron de acceso a actividades a precios 
rebajados. 
El año 2022 ha sido muy especial. Tras la pandemia, 
se preparó un potente calendario con muchas 
actividades a las que acudieron muchos socios. 
En lo deportivo, podemos felicitarnos: un año 
memorable. En lo económico, supuso distribuir 
mucho más dinero en subvenciones del habitual. 
Reconocemos que hubo una mala previsión 
por parte de la Directiva, pero tampoco se quiso 
tomar la decisión de recortar las subvenciones 
comprometidas a mitad de año, sobre todo teniendo 
en cuenta que el Club tenía ahorros.
El resultado final ha sido que en 2022 ha habido 
considerablemente más gastos de los habituales, 
mientras que los ingresos no han crecido. Los 
gastos los consideramos bien hechos, porque han 
redundado en beneficio para todos los socios. Pero 
la situación no es viable si se prolonga por varios 
años. Por eso en la Asamblea General se aprobó 
una propuesta económica extraordinaria para 2023 
con una rebaja en las subvenciones. La lógica es 
clara: no se trata de que el Club use menos dinero 
para subvenciones. Si somos más participantes en 
más excursiones, y el dinero a repartir no aumenta, 
nos toca a todos un poco menos. 
Pensando en positivo, la actividad deportiva del Club 
en 2023 sigue boyante, y la situación económica 
también. Con un poco de cuidado, podremos seguir 
varios años con precios subvencionados.  

Klubeko irteeretako ohiko parte-hartzaileak, eta 
baita ere bertan federatzen direnak, dagoeneko 
konturatuko ziren 2023 urtean irteeren prezioa igo 
egin dela eta diru laguntza batzuk murriztu, federatu 
txartela jasotzearekin lotutakoak kasu. 

Baten batek pentsa dezake klubak esparru 
guztietatik jazartzen gaituen inflazio olatuarekin 
bat egin duela.  Baina ez da halan. Erantzuna 
xinpleagoa da.

Urte dezentez Klubak gastu baino diru sarrera 
gehiago izan ditu. Diru sarrerak arlo ezberdinetatik 
datoz: kuotak, alokairuak, dirulaguntzak… Alpinoren 
asmoa ez da dirua pilatzen joatea. Horregatik, duela 
urte batzuk “aparteko” erabakiak hartu ziren mozkin 
posibleak bazkide guztien artean banatzeko, bi 
ardatz oinarri izanik: (1) urteroko kuota ez igotzea eta 
(2) kirol jarduerarekin lotutako prezioak murriztea. 
Bigarren ardatz honetan dago federatuei diru 
laguntza ematea, ontzat ematen baita federatzen 
dena mendira irtengo dela. 

Dirulaguntzen erregimena klubaren soberakina 
eta ekintzetan parte hartzen zuen jende kopurua 
kontutan hartuta egin zen. Hainbat urtez, 
pandemiako urteak barne, egindako kalkuluak balio 
izan du. Klubak ez zituen bere aurrezkiak asko 
handitu eta gastuak ez ziren hainbesterainokoak 
izan, bazkide guztiek jardueretarako sarbideetan 
deskontuaz gozatu ahal izan zutelarik.  

2022. urtea oso berezia izan da. Pandemia ostean, 
egutegi potentea prestatu zen, ekintzaz betea eta 
bazkide askoren parte-hartzearekin. Kirol arloan, 
zoriondu gaitezke: urte ahaztezina. Ekonomia arloari 
dagokionez, laguntzetan ohikoa baino diru askoz 
gehiago banatzea suposatu du. Egia esan, onartzen 
dugu zuzendaritzaren partetik aurreikuspen eskasa 
egin dugula, baina ez zen urtearen erdian diru 
laguntzak murriztearen erabakia hartu nahi, batez 
ere kontuan izanda Klubak bazituela aurrezkiak.

Azken emaitza, 2022. urtean ohikoak diren baino 
gastu askoz gehiago izan ditugula izan da; diru 
sarrerak bere horretan mantendu diren bitartean. 
Egindako gastuak ontzat ematen ditugu, bazkide 
guztien onurarako izan baitira. Baina egoera ezin da 
ondorengo urteetan mantendu. Horregatik, Batzar 
Nagusian 2023 urterako ez-ohiko proposamen 
ekonomikoa onartu zen, diru laguntzak murriztu 
direlarik. Logika argia da: kontua ez da Klubak 
partida gutxiago bideratzea diru laguntzetara. Parte-
hartzaile kopurua handitu bada irteera gehiagotan, 
eta banatu beharreko diru kopurua handitzen ez 
bada, bakoitzari pixka bat gutxiago dagokigu.

Baikorrak izanik, 2023ko kirol ekintzak  ugari dira, 
eta egoera ekonomikoa oparoa. Beraz, tentuz ibiliz 
gero, urte batzuk jarrai ditzakegu diruz lagundutako 
prezioekin. 
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Egindako ekintzak

Hemerotekara jotzea modan dagoan garai ho-
netan, guk ere bertarako bidea hartu dogu; 
zehazki Katazka aldizkariaren 182. zenbakira 

(2016-1). Bertan artikulu interesgarri bat berreskuratu 
dogu, 2023 urte honetan berriz ere burura etorri jaku-
na: “Xumea nahiz itxuraz”. Urte horretako txitxibur-
duntzi egunaren “erreportaia” luzea dogu bertan (nork 
esan 4 orritarako emongo ebanik!).
Bertan jasotako bizipenak bueltan datoz 2023 urteko 
txitxiburduntzi egunean. “Dominguerada” honek, beste 
behin ere, 200 parte hartzaile inguru batu dauz goize-
ko 9:00tan Andra Mariko elizpean. Beste behin ere, Al-
pinoko zuzendaritzako kide bakan batzuek hartu dabe 

parte ekintzan. Beste behin ere, 9 km inguruko “paseo 
xumea” burutu da, zati handi batean GR 229 ibilbidea-
ren marka zuri-gorriak jarraituz. Beste behin ere, basa 
apur bat zapaldu behar izan dogu. Eta beste behin ere, 
Kepa, Alberto eta konpainia, 11:00tarako su eder bat 
piztuta eta hainbat makila zorroztuta dabezala, Men-
diolako San Kristobal ermitaren ingurumarian zain 
daukaguz. Hemendik gure eskerrik beroenak.
Horrelako “xumea” da su eta txarrikiaren bueltan 
hainbat belaunaldi biltzen dauzan ekintza hau; 2 or-
dutako paseo lasai baten ondoren sari gozoa daukan 
ekintza; hutsik egin barik fin-fin urtero egutegira buel-
tan datorren ekintza. 

Txitxiburduntzi
2 0 2 3
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Urtarrilak 21 – Zapatua

Iurretako Aita San Miguel plazan egin dogu hitzor-
dua goizeko 8:30tan, bertatik abiatuz ibilbide zirkular 
bat burutzeko asmotan. Plazan bertan, bueltan gara 

13:45 inguruan.
Ibilbidea
San Miguel – San Kristobal – Gallanda – Momoitioko 
San Juan – Amatzako San Martin – Garaizarko San Ma-
mes – San Miguel
Parte hartzaileak : 21.
Aste euritsu baten ostean, garbi itzartu da zapatua, hotz 
handiarekin: txapela zein eskularruak ez dira soberan 
egon. Hala ere, lurra uste baino garbi eta sikuago aurkitu 
dogu, seinale ur gosez egoala eta gustora hartu dauela 
aste barruko euria. Lehen zatian, Azkorrako ermita-mo-
nastegirarte, “Ermitak bide Durangaldea bizi” liburuko 8. 
ibilbidea jarraitu dogu eta ostean, barri bat asmatu.

Zati gehiena Iurretako 
elizateko kofradietan ba-
rrena burutu dogu, na-
hiz eta tartean Garai be 
sartu dogun. Partaideek 
gustora entzun dabezen 
istorio txikien artean, eta 
azken aldapa piko bat 
gaindituz,  Gallandako 
tontorra erdietsi dogu, 
ibilbidearen erdia eta, 
baita ere, puntu garaie-
na.

Jarraian, ibilbiderako espreski prestatu dogun pinu arte-
ko bidexka batetik, Garaiko Arakaldo inguratu dogu. Zati 
hau pixka bat gogorra egin jake partaideei, baina arazo 
barik gainditu dabe.
GR 38 ibilbidea oinarri, eta ermiten inguruko apunte txi-
ki gehiagoren artean bueltatu gara Iurretako plazara, 15 
km eta 645 m-ko desnibel metatua euki dauan ibilaldia 
burututa.
Aita San Miguel — 8:30
Gallanda — 10:50
Aita San Miguel — 13:45

Ermitak bide Durangaldea bizi.
2023 urteko irteeren memoria txikia
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Hemen / Aquí

La Sierra de Kantabria es para mí un tesoro es-
condido. Citando a Javier Urrutia hablando del 
Palomares (1446 m) como “una de las monta-

ñas más alpinas y más soberbias de Euskal Herria”; lo 
hago extensivo para toda la sierra, una sierra llena de 
contrastes. Me gusta hablar de la llanura alavesa como 
con un infinito de tierras con una infinidad de colores 
para luego, encontrarnos de repente con esta sierra 
agreste y desafiante, que sorprende por sus canales y 
portillos, por sus pasos aéreos y por cresterios increí-
bles.

La aproximación a Peña del Castillo (1431 m) la ha-
cemos por pistas forestales y senderos amables, has-
ta llegar a la base de la cueva de San Kiliz; sendero 
de lujo, de los que me gustan, no para andar sino para 
prestar atención en cada paso, en las balconadas que 
nos sorprenden, y en los árboles y en las ramas y en 
las raíces que invaden el camino. 

La cima de Larrasa (1454 m) tiene historia, porque es 
la más alta de la sierra, y sin embargo, carece de bu-
zón. Nuestros pasos discurren por senderos estrechos, 
de tierra húmeda y piedras escondidas, en dos rampas 

Sierra de Kantabria. 
Peña del Castillo, Larrasa, Palomares.

“Buscando la esencia del montañismo”

 Fran, Josemari y Javi en la cima de Peña del Castillo (1431m).
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con una pendiente considerable que nos hace prestar 
atención para colocar las botas correctamente. El re-
galo de la chimenea final, con agarres de manos y re-
saltes para el apoyo de pies, se convierte en un ejerci-
cio básico de escalada. 

El ascenso al Palomares (1443 m) comienza con unas 
pendientes que exigen a nuestras piernas. Nos llevan 
hacia la base del Palomares Central, con la compañía 
de unas rocas afiladas que miran al cielo. Seguimos la 
bajada por la Brecha, que se puede hacer por una pe-
drera o realizar un destrepe que te hace agudizar los 
sentidos y el contacto con la roca. Llegamos al colla-
do, recorremos senderos con la compañía de grandes 
tejos, ya solamente nos queda una pequeña trepadita 
para hoyar y tener unas vistas magnificas de la llanura 
riojana y alavesa y de los incomparables crestrerios de 
esta sierra.

Miramos hacia atrás, recorremos el camino hecho: una 
ruta completa y exigente. Buscamos la esencia del 
montañismo.

Participantes: Javier Raya, Josemari Peromingo, 
Fran De Arriba

La Sierra de Kantabria desde la cima de Larrasa (1454 m).

Camino de Palomares Central, nos acompañan unos rocas afila-
das y desafiantes.
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Hemen / Aquí

Este camino es la ruta de peregrinación que si-
gue los pasos que dio Ignacio de Loyola en 
su viaje desde su casa natal, en Loyola, hasta 

Manresa (más tarde continuaría hasta Jerusalen) y tie-
ne una longitud de 656 Km. No es una ruta ni muy co-
nocida ni muy transitada, pero poco a poco va dándo-
se a conocer.
Yo, hasta el año pasado, no sabía mucho de la misma, 
pero diversos hechos hicieron que me fijara en ella: 
mi hermana había hecho algún tramo, conocí a Jesui-
tas que me aportaron información y encontré una muy 
buena pagina del camino en internet (caminoignacia-
no.org). En un principio, a corto plazo, no tenía inten-
ción de hacerla, pero un par de factores hicieron que 
cambiara de opinión:
(1) El 2022 ha sido año jubilar, y (2) ese año se han 
cumplido los 500 años de su viaje. Así que, a finales 
de abril, me encaminé a hacerla.
La ruta pasa por Euskadi, La Rioja, Navarra, Aragón 
y Catalunya. La señalización varía según cada comu-
nidad, pero hay un indicativo común y es la flecha de 
color naranja. Como curiosidad, por Navarra, Aragón 
y Catalunya iremos en sentido contrario a las flechas 
amarillas de diferentes caminos de Santiago y por ello, 

también, nos encontraremos con peregrinos haciendo 
el mismo camino.
La mayoría del recorrido va por pistas o caminos; se 
pasa por pueblos en los que poder tomar algo, comer, 
comprar alimentos o alojarse. A diferencia del Camino 
Francés, aquí no hay muchos albergues en los que po-
der pernoctar, aunque están intentando que cada vez 
haya más (en Catalunya, por ejemplo, es fácil encon-
trarlos), así que, en diversas ocasiones tendremos que 
dormir en hoteles y pensiones.
Tras conseguir mi credencial, salí de Loyola en un 
día soleado, y mi primera etapa terminaba en el  Mo-
nasterio de Aranzazu. El camino fue precioso, pero 
con subidas muy fuertes, las cuales me hicieron sudar 
de lo lindo. Una vez en el monasterio, vi que el alber-
gue estaba cerrado, por lo que me fui a preguntar a 
los Franciscanos si sabían que pasaba. Me dieron el 
teléfono de los responsables del albergue, los llame, 
y me comentaron que ese día lo habían cogido libre. 
Tendría que alojarme en el hotel. En estas, un señor 
que estaba allí me comento si aceptaba caridad. Le 
dije que no entendía lo que me quería decir. Me co-
mentó que me quería ayudar con el pago del hotel. 
Le respondí que no hacía falta, pero que le agradecía 
el detalle. Sin embargo, él siguió insistiendo, así que 
cedí y acepté su donativo. Cuando se fue, lo comente 
con los franciscanos, y me dijeron que estaba pasan-
do un mal momento y que el ayudarme le aliviaría algo 
ese dolor. Esto me hizo ver de otra manera su gesto y, 
como agradecimiento por el mismo, me dije que parte 
de mi peregrinación estaría dedicada a mitigar el dolor 
de esa persona y, ojalá, haya sido así. Sinceramente, 
esto fue para mi como una lección de vida.
El sol dejó paso a un par de días de nubes y lluvia. 
Llegué a Laguardia con un fuerte chaparrón, pero 
como estaba cerca del hotel no me importó. Al día si-
guiente, conocí a Ingrid, una chica austriaca con la que 
caminé varios días. Era viajera, montañera (en todos 
sus aspectos) y gran aficionada a los trekkings; de he-
cho, me comentó que pronto iba a Nepal a hacer uno. 
Había rutas que los dos habíamos hecho, otras que 
ella si y yo no y viceversa. Nos recomendamos varias. 
La vi como un alma libre y me alegré mucho de haber-
la conocido, de compartir unos cuantos días con ella.
De Navarrete a Logroño se sigue el Camino Francés, 
pero en sentido inverso, y esto se nota un montón, 
pues después de caminar sin casi ver a nadie, uno se 
encuentra con multitud de peregrinos diciéndote “Buen 
Camino”. Se me hizo un poco agobiante y deseé que 
acabase pronto. Por suerte, tras dejar Logroño, la cal-
ma volvió a reinar.

“La gran tragedia de la vida no es la muerte. La gran tragedia de la vida es lo que dejamos morir en 
nuestro interior mientras estamos vivos.”

Camino Ignaciano
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Ya he comentado que no era frecuente encontrar gen-
te haciendo el Camino Ignaciano, pero lo que son las 
cosas, pronto nos juntamos un pequeño grupo: una 
pareja de jubilados franceses (siento no acordarme de 
sus nombres); Pascal, una chica francesa; Giovani, un 
jubilado italiano aficionado a las grandes rutas de pe-
regrinación; Ingrid y yo. Los días iban transcurriendo 
y el calor era cada vez mayor. Tras cruzar Zaragoza 
tuvimos que atravesar Los Monegros. Esta era una 
zona sin arboles, por lo que el sol te daba de lleno du-
rante todo el día aunque yo, para entonces, ya estaba 
moreno. Hay gente que califica esta zona como desier-
to, pero para mí fue bonito ver infinidad de tierras ara-
das, cuyos cultivos el viento movía dando la sensación 
de ser un mar de hierba. Otras zonas estaban llenas 
de flores y de otras plantas propias de terrenos áridos. 
Supongo que cuando uno va haciendo lo que le gusta 
lo ve todo de forma diferente.
En Fraga, me encontré con todos los alojamientos lle-
nos. Hablando con la policía municipal, me dijeron que 
esto era normal los sábados, pues la gente de los pue-
blos cercanos venía a las discotecas de la localidad. 
Visto esto, me fui a hablar con el cura para ver si podía 
dejarme dormir en algún sitio, ya que llevaba saco y 
colchoneta. Tras dudar un poco, me dejó estar en un 
local cercano a la iglesia. Me lavé en un pequeño baño 
y me tumbé sobre la tarima del salón de actos. Para 
mí, de sobra.
En Lleida capital, me di cuenta que las uñas de los 
dedos gordos de los pies estaban sueltas, por lo que 
me fui a urgencias. Pensé que me cortarían la parte 

suelta, pero cuando las vio el médico, me dijo que ha-
bía que arrancarlas. “Perdón, ¿que ha dicho?”. —"Si, 
arrancarlas". "Prefieres que te dé anestesia o tal cual". 
No sé porque dije sin anestesia, pero así fue. Luego, Ka
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cogió unas pinzas y… al salir, mis dedos gordos pare-
cían llevar turbante, de las gasas que les había pues-
to. Me recomendó estar varios días sin andar, pero le 
dije que no: los dedos no me dolían mucho y no había 
infección, prefería continuar. El médico, al ver que yo 
no cedía, me dijo que al menos intentase que cada día 
me hiciesen las curas en los centros medicos del pue-
blo donde acabase cada etapa. Así lo hice.
Al día siguiente tuve una de las sorpresas más gran-
des de esta ruta. Tras llegar al pueblo de El Palau de 
Anglesola, me fui al albergue que tienen. Lavé mi 
ropa, me duché y me fui a tomar algo. Al entrar en un 
bar, vi a un grupo de gente sentada alrededor de una 
mesa. Varias caras se me hicieron conocidas, y yo a 
ellas. Entonces me di cuenta de que era gente de Du-
rango, del grupo senderista de BIZIDUN. Yo sabía que 
lo estaban haciendo, pero de ahí a toparme con ellos, 
iba un abismo. Fue un bonito e inesperado encuentro. 
Según me contaron, iban a estar cuatro días hacien-
do el camino y luego, les quedarían cuatro etapas más 
para completarlo. Charlamos durante un buen rato y 
luego nos despedimos, deseándonos buena suerte. Al 
día siguiente, también coincidí en el pueblo de Claver 
con otras personas del grupo. Hablé con ellos un poco 
y luego me fui, pues aún tenía que seguir caminando. 
Como suele decirse “Que pequeño es el mundo”.
Poco a poco, me acercaba a mi destino final. Dormí en 
el Monasterio de Montserrat, uno de los grandes hi-
tos del recorrido: un lugar que impresiona tanto por los 
edificios que lo componen como por el paisaje que lo 
rodea. Además, cuando se van los turistas todo parece 
aún más mágico y especial.
Al día siguiente, el último del camino, salí temprano, 
pues quería ir tranquilo disfrutando de todo. La etapa 
era corta, así que llegue al mediodía a Manresa, punto 
final del Camino Ignaciano. Tras poner el último sello a 
la credencial, me fui a visitar el pueblo y a conocer va-
rios lugares relacionados con Ignacio de Loyola. Comí 
algo, y como ya no tenía más ganas de caminar, me 
senté en unas escaleras cercanas a la iglesia de la lo-
calidad. Como había una fuente cerca, me quité toda 
la ropa, excepto los pantalones cortos, y me lavé lo 
mejor que pude. Luego me senté, dejando que el sol 
secase mi piel. A mi lado estaban mi mochila y mis za-

patillas, y en mi cabeza todos los recuerdos y viven-
cias que había tenido. También me acorde de todos 
los peregrinos con los que había compartido camino 
y que tanto me habían enriquecido. Un fuerte abrazo 
para todos ellos. Seguí sentado un buen rato. Veía mis 
pies hinchados, con alguna herida y ampollas, sin esas 
dos uñas, pero no me importaba. Conozco mi cuerpo, 
sé que puedo exigirle mucho y sé como va a respon-
der ante cualquier reto: siempre hacia adelante.
Había caminado 656 Km., me sentía tranquilo y en paz 
y confirmaba, una vez mas, que lo que mejor se hacer 
es caminar. En otros aspectos de la vida soy un desas-
tre, un cero a la izquierda, pero cuando doy ese primer 
paso, todo cambia para mí. Cuando uno camina, la 
vida se reduce a pequeñas cosas y todo se agradece. 
Me gusta estar en la Naturaleza, ver animales, obser-
var a los pájaros, oírles cantar. Y cuando llega la no-
che y uno se da cuenta de todo lo que ha vivido: ¡que 
gran sensación!
Bueno ya acabo. De Manresa cogí un tren a Barcelona 
y de allí un autobús a Bilbao. Espero que les haya gus-
tado este texto. Cuando me pongo a escribir no sé por 
donde irán mis palabras, pero trato de ser sincero tan-
to con lo que cuento como con lo que expreso. Aprove-
chen el tiempo y disfruten de la vida, que por si no lo 
saben, no hay otra.

Texto y fotos: Javi Mateo
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Historia del Alpino Tabira
1964

Ya tenemos local.

El acta correspondiente a la Asamblea General 
de 1964 comenzaba así: “En los locales de esta 
sociedad (Goyencalle 8 bajo) y, por vez prime-

ra, se celebró la Junta General anual de socios”. Lo 
habíamos conseguido, ya teníamos local propio, con-
seguido gracias a las aportaciones de los socios, a la 
venta de 7,5 m2 al bar Americano (hoy bar Udaberri) 
por importe de 45.000 ptas., con la condición que nos 
prestasen 40.000 ptas., y al Banco de Bilbao. El plan 
era ir financiando todos los gastos con los beneficios 
de explotar la sede como bar, con la colaboración de 
los socios – que harían turnos. También se esperaban 
aportaciones adicionales de los socios. La escritura fue 
firmada el 17 de octubre, y la lonja medía 80,53 m2. 
La Alpino Taberna actual tiene más superficie, porque 
con el tiempo se fueron adquiriendo metros cuadrados 
adicionales. 

Este mismo año tuvimos, además de la actividad de-
portiva normal, la responsabilidad de organizar el VI 
Campamento Regional de la Federación Vasco Nava-
rra. Es lo que tiene haber demostrado en otras oca-
siones nuestras dotes organizativas. Tuvimos que en-
cargarnos de conseguir fondos y permisos, organizar 
fechas, coordinarnos con otros clubes y la Federación. 
Eso mientras nos adaptábamos a nuestro nuevo local. 

Las fechas elegidas para el evento fueron los días 1, 2 
y 3 de mayo, en Zabalandi. La lista de gestiones a reali-
zar parecía interminable. Al estar en terrenos de Ála-
va y Vizcaya, hubo que pedir permisos a los Gobiernos 
Civiles de ambas provincias, así como al Ayuntamien-
to de Aramayona y a otros propietarios de los terre-
nos. Por aquel entonces era obligatorio oír misa los do-
mingos, por lo que hubo que contar con el obispado de 
Bilbao para poder celebrar una en el porche del refu-

gio. Como a las noches se hacía fuego de campamento, 
fue necesario permiso del Distrito Forestal de Vizcaya. 

Por exigencias del Gobierno Civil de Vizcaya, fue ne-
cesario montar un sistema de abastecimiento de agua 
potable, así como disponer de los elementos necesa-
rios para apagar un posible incendio. Para lo primero 
tuvimos que obtener otro permiso, plasmado en un do-
cumento firmado en Axpe el 18 de febrero, por el cual 
los propietarios del terreno en el que estaba situado 
un manantial nos autorizaban a construir una fuente

La organización avanza, pero quedan todavía gestio-
nes políticas, económicas y festivas. Pedimos al Ayun-
tamiento de Durango que se dignara concedernos la 
bandera nacional y las tres astas que se colocan en 
Ezkurdi en fiestas. Para recaudar fondos tuvimos que 
tocar muchas puertas, siendo las más generosas las 
del Ayuntamiento de Durango (8.000 ptas.) y las de 
la Diputación de Vizcaya (5.000 ptas.), estas últimas 
gracias a las gestiones realizadas por José María Ur-
quizu. 

Una pieza fundamental era el refugio de Pake Leku. 
Hay cruce de cartas incluso reuniones entre el Alpino 
y los propietarios del refugio, con buenas intenciones 
por las dos partes pero que no acaban en acuerdo. En 
vista de ello se estudia la posibilidad de pedir al Ca-
pitán General de la VI Región Militar una tienda de 
campaña de 15 plazas. Finalmente, no se realizó dicha 
petición.

La gente estaba ilusionada con este evento, y la prác-
tica totalidad de los socios colaboran. Aparte de todas 
las gestiones previas (permisos, financiación, etc.) 
hay que construir una fuente y encargarse del avitua-
llamiento y de la organización de actividades lúdicas 
y deportivas.  

Cuando por fin llegó mayo, todo estaba dispuesto. El 
buen tiempo ayudó a que todo saliese bien. Una prueba 
de ello es que asistieron 480 montañeros distribuidos 
en 173 tiendas de campaña, representando a 54 socie-
dades de montaña. Con socios nuestros como guías, 
realizaron recorridos por las cumbres Anboto, Izpiste, 
Orixol y Besaide.

Tras este evento, el Club siguió con su marcha habi-
tual. Estaba bien tener sede recién estrenada, pero ha-
bía que pagar la hipoteca. Se discutió la idea de emitir 
carnets para los socios, que no se puso en marcha. Se 
fijaron las cuotas mensuales: 10 ptas. los hombres, 5 
ptas. las mujeres y 3 ptas. los niños, que pagarían en 
la sede. También se redactó un reglamento de régimen 
interior. 

Ese mismo año se renovó la directiva. Hubo eleccio-
nes a presidente, en las que resultó nombrado Sabin 
Urnieta, que se rodeó de los siguientes directivos: vi-
ce-presidente, Jose María Urquizu; secretario, Ángel 
García; tesorero, Gabriel González; vocales, Larrabide, 
Perry, Jesús Arco, Valentín Lasuen, Ángel Martínez, 
José Vizcarra, Mari Flor Díez, Lidia Pérez.

Texto: Iñaki Oleaga
Foto: Archivo del Club
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Han / Allá

Al día siguiente salimos hacia Trieste, en la 
costa Adriática. Trieste, ciudad abierta al mar, 
cuyo ambiente y ritmo te atrapan meciéndote 

en un vaivén marino de olas de mar. Allí recogimos 
las bicis que habíamos alquilado en Pula (Croacia) 
y empezó nuestro recorrido por la península de Is-
tria. Nos recomendaron evitar la salida en bici desde 

Trieste y coger un ferry hasta Muggia e iniciar allí la 
ruta cicloturista. Así lo hicimos, principalmente por-
que la salida de la ciudad no tenía ningún atractivo 
y l@s triestin@s no les hacen mucho aprecio a las 
bicis. En Muggia, combustible (2º café) y a pedalear. 
Empezamos la ruta por el interior hasta una pequeña 
ciudad llamada Koper desde la que continuamos por 
la costa hasta llegar a Izola, pequeño pueblo pes-
quero muy coqueto que merece la pena visitar y que 
posee un postre que lleva su nombre “Izoleta”. Desde 
aquí recorremos un paisaje mediterráneo, muy pare-
cido, por momentos, a nuestro paisaje mediterráneo 
peninsular y llegamos a Piran, pueblo de la breve 
costa eslovena que nos recibe con sus estrechas e 
históricas calles del casco antiguo y con un ambien-
te veraniego a base de terrazas, heladerías, turistas, 
restaurantes y un espectacular atardecer como colo-
fón del día y de la etapa.
Al día siguiente, 2ª etapa, de Piran, continuamos 
hasta Umag pasando por Portoroz, al que llaman el 
Benidorm esloveno. La costa de Portoroz está pla-

Sindrome
de Stendhal

2a parte

Fuente: Wikipedia

Muggia

Ka
taz

ka

14



gada de servicios para que al turista no le falte de 
nada y en ese sentido los restaurantes, hoteles, ba-
res, espacios de recreo, piscinas abiertas al mar y 
demás entretenimientos veraniegos invaden las 
aceras y constituyen un paisaje urbano que forma 
una especie de complejo turístico con habitantes 
propios. Sin embargo, una vez salimos de Portoroz 
hacia Umag el paisaje cambia y vuelve a su ser. A 
nuestra derecha el mar, el Adriático, cristalino, cal-
mo y puro como un diamante, con algunas playas 
de piedra y algunos enclaves rocosos con escale-
ras, barandillas y entradas preparadas al mar para 
que los bañistas disfruten del mar sin invadirlo to-
talmente. A nuestra izquierda, pinares bajo cuya 
sombra han integrado algunos campings que pro-
porcionan alivio y protección mientras se duerme 
una siesta o se lee un libro. Atravesando este pai-
saje tan relajante, silencioso y amable llegamos a 
Umag, precioso pueblo costero donde nos recibe 
una feria de verano con orquesta incluida en la pla-
za del pueblo.

El tercer día salimos de Umag hacia Porêc ruta que 
transcurre por la costa hasta Novigrad y que repite 
el paisaje espectacular y balsámico de mar y pina-
res que hace que la ruta parezca un paseo al rit-
mo de una brisa marina que resulta ser una grata 
compañía. Como no encontramos alojamiento en 
Pôrec, tras visitarlo, nos dirigimos a nuestro aloja-
miento, una casa rural en Valeniki a unos 6 kms. 
Era la última casa del pueblo, la más alejada y re-
cóndita y estaba rodeada por un viñedo y un terre-
no con árboles frutales que hizo que por unas ho-
ras nos olvidáramos del Adriático y su embriagador 
aroma. A cambio, la dueña de la casa, muy amable, 
nos regaló una botella de vino casero de sus pro-
pias viñas que amenizó la cena e hizo que nuestro 
sueño fuera más profundo.
Al día siguiente, cuarto día de etapa, dejamos la 
casa rural con la conciencia tranquila dando por he-
cho que la infidelidad para con el Adriático había 
merecido la pena. Pedaleamos hasta el pueblo de 
Funtana para incorporarnos ahí a la ruta que nos 

Pirán
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llevaría a Rovinj. Tras atravesar Funtana, la ruta se 
mete hacia el interior para bordear una lengua de 
agua que el mar empuja tierra adentro. Después de 
cruzar la ría con la ayuda de un gran puente, pe-
daleamos en sentido contrario, es decir, del interior 
hacia la costa, para llegar a Rovinj. Aunque pen-
sábamos que ya no era posible, el pueblo nos sor-
prende por su belleza, atmósfera, tiendas, bares, 
restaurantes, cerveza… El síndrome de Stendhal 
sigue agudizándose y esta vez el descubrimiento 
de una nueva marca de cerveza que nos encantó 
hace que en Rovinj nos sintamos totalmente recon-
fortados. Vamos al apartamento y para nuestra sor-
presa, la dueña nos ha dejado una cesta de fruta, 
uvas, melón… estamos encantados. Mientras espe-
rábamos los turnos de ducha, catamos la fruta, ¡ex-
quisita! Después, nos preparamos y salimos a ver 
el pueblo y su ambiente, ¡inmejorable!
Último día de etapa, de Rovinj a Pula. Volvemos a 
pedalear por la costa de Istria, la etapa es muy rela-
jada, al lado del mar excepto por un tramo de pista 
que nos ayuda a poner más atención y a desper-
tar del ensueño marino e hipnótico en el que nos 
ha sumido el Adriático. Como las otras etapas que 

transcurren por la costa, la brisa, la temperatura, 
el paisaje, el relax, la tranquilidad hacen que rode-
mos con una sonrisa en la boca y como si estuvié-
ramos bajo los efectos de un encantamiento divino, 
¿Poseidón, tal vez? Bajo este dulce encantamiento 
llegamos a Pula, ciudad con un anfiteatro romano 
muy bien conservado y plagada de turistas ruido-
sos, ansiosos (es la hora de comer) y muy metidos 
en su papel. Decidimos ducharnos y alejarnos del 
centro para poder mantener nuestro relajado idilio 
con la ruta cicloturista. Para ello, nos vamos a co-
mer al mercado de Pula, sí, al mercado de abastos, 
donde pedimos varios platos para compartir a base 
de marisco, algunas verduras y pescado, regado 
con el vino de la casa, ¡exquisito y barato! O sea, 
doblemente bueno. Después de comer, recorremos 
la ciudad, vemos el anfiteatro (prácticamente se ve 
todo desde fuera, no merece la pena pagar para 
entrar y verlo) y nos mimetizamos con la ciudad y 
su ambiente poniendo punto y final al viaje en bici y 
dando paso a la siguiente etapa: Eslovenia.
Participantes: Laura Álvarez, Gotzone Intxausti, 
Ricardo Mallabiabarrena

Artzain bideak,
sorpresaz beteak

Pula
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Han / Allá

Pirinioak adina ezagun zaizkigu ezezagun 
Aurrepirinioak. Bertako herri eta bideak 
historiaren zuloan desagertuz joan dira baina 

gaur, ibiltariak, hauen zati bat berreskuratu nahi izan 
du: Lleidako Aurrepiriniotan zehar egindako ibilbide bat 
kontatu nahi dizue.
Xisqueta ardiak gidatzen zituzten bide berberak 
erabiliko ditu muinoz muino, herrixkaz herrixka, 
joateko. Herriotako asko, egun, hutsik daude, naturak 
noiz irentsiko. Ibiltaria Pallars Jussà, Pallars Sobirà 
eta Alta Ribagorça eskualdeen artean mugituko 
da. Urrunean Turbó edota Aneto bezalako gailur 
entzutetsuak antzeman ditzake. Toki horiek jendez 
lepo imaginatzen ditu, bere inguruan lasaitasuna, 
bakardadea eta isiltasuna nagusi diren bitartean.
5 etapatan banatzen den bidaiari la Pobla de Segur 
udalerrian ekin dio. Gogoz eta gogor ekin dio, Sort 
udalerrira doan errepidea albo batera utzi eta mendian 
gora abiatuta. Baina abuztua da eta eguzkiak gogor 
jotzen du. Horrez gain, igoerak hotz harrapatu du, 
rodaje faltan. Kostatu zaio Coll de Montsó mendi-
lepora heltzea!

“Masia de Peraçalt” isolatura doan jaitsierarekin 
atseden pixka bat hartu du. Eraikinaren parean, txakur 
galant bat agertu zaio bidera eta bere zaunkekin 
adierazi dio erne ibiltzeko. Badaezpada, ibiltariak, 
sasoi bateko artzainek bezala, berarekin daraman 2 
metroko hurritz-makila erakutsi dio. Xisqueta ardiek 
errespetua omen zioten tramankulu honi eta suposatu 
du txakurrek ere berdin jokatuko zutela. Kasu honetan, 
bederen, funtzionatu du.
Aurrez aurre dauka Peraçalt. Igoera gogor eta 
amaigabea. Etxe multzo aurria gero eta urrunago 
dago! Eguraldiak, gainera, ez du batere laguntzen: 
mikrouhin labearen azpian eta zartaginaren gainean 
doa ibiltaria!
Baina iritsi da azkenean. Arimarik ez. Agertu zaion izaki 
bakarra makilaren laguntzaz uxatu duen beste txakur 
bat izan da. Herrixka zeharkatuta, mendi-lepo berri 
batera iritsi da. Bidea erakusten dioten marka horiak 
jarraitu aurretik, eskuinean dagoen tontorrera joan-etorria 
egin nahi izan du. Horrela zeharkatu du “La Geganta 
Adormida” lez ezagutzen den mendizerra txikia, eta 
horrela harrapatu du Tossal de l’Àliga (1315 m).

Artzain bideak,
sorpresaz beteak

Beranui

La Geganta Adormida

1. zatia
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Mendi-lepora bueltatuta, Cortscastell du helburu. 
Ustezko herrixka, Santa Anna ermita aurriaren 
azpian dauden bi eraikinek soilik osatzen dute. 
Egun haziendaren babesleku bilakatu den ermitara 
gerturatu da, bera ere, babes bila: inguruko gerizpe eta 
freskotasunik onena eskeintzen du!
Eguneko helburua den Peramea gertu du. Pista zabal 
batetik dijoa, izerdi patsetan. Halako batean, landa 
baten erdian, igerileku txiki zoragarri bat ikusi du. 
Hain arraroa iruditu zaio ezen, pentsatu du beroak 
sortutako irudipen bat besterik ez dela. Herrira heldu 
eta zuzenean joan da freskatzera bertako garbitegira, 
tabernatik pasatu gabe. Azken honetan esan diote 
zein den arestian aipatutako oasiaren jabea: herriko 
landetxea.
2. etapa aldapan behera hasten da, basobide batetik, 
gerizpe ederraren eta Ancs errekatxoaren konpainian. 
Sakonean, errekatxoa zabaldu eta putzu bihurtzen da. 
Ai, paraje hau etaparen bukaeran egon izan balitz!
Aldapan gora abiatu da Sellui herrixkaren bila. 

Peraçalt gogoan, izerditzen hasia da, baina igoera 
errazagoa izan da. Hemen ere, arimarik ez kaleartean. 
Ezta txakurrik ere!
Herrixka behetik-gora zeharkatu eta, Serraspinako 
bazka zabaletara bidean sigi-sagan doan xendrari 
jarraitu dio. Piriniotako Bruna arrazako behiek 
jakinminez begiratzen diote Collada del Clot d’Andol 
erdiesten duen bitartean. Etaparen amaiera den 
Berauni herrixkara jaisten hasi aurretik, inguruetako 
ikuspegi eder bat eskeini dion el Cogulló (1569 m) 
muinora joan-etorri txiki bat egin du.
Clot d’Andolera bueltatu eta laisterrera, Gramenet 
“herri madarikatua” inguratu du. Egun basoak janda 
dago eta, elezaharraren arabera, berau hustu izanaren 
arrazoiek badute zerbait beldurgarritik... Ibiltariak ez 
daki madarikazio horreen lurrinetatik zerbait geratzen 
den, baina argi duena zera da: erreka gosea duela eta 
berau entzun, entzuten duela, baina ikusi... Bertako 
deabrutxoen adar-jotzeren bat ote?
Testu eta argazkiak: Ibon Murua

Cogulló eta Clot d'Andol artean Santa Coloma. Sellui
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Venturas y 
desventuras

del hielo

Hacía demasiado calor. Una sensación de has-
tío se apoderó de él. ¿Qué estaba ocurrien-
do? Aborrecía aquellas temperaturas. Sudaba 

demasiado. A duras penas conseguía respirar. Le mo-
lestaban sus propios crujidos incesantes. Lentamente 
comenzó a comprender que su tiempo había queda-
do atrás. Decidió abandonarse, desprenderse de su 
apego a un modo de vida que ya no tenía sentido. Así 
él, el hielo, se derritió y fue desapareciendo, hasta ex-
tinguirse por completo. Partió en soledad, llevándose 
consigo las ensoñaciones que le habían acompañado 
hasta entonces. En vida había callado tal vez dema-
siado sobre ellas. Había creído siempre que, si habla-
ba, tampoco nadie le prestaría atención; o que, caso 
de ser escuchado, nadie sería capaz de comprender lo 
que realmente quería decir.
Ahora el agua nueva del deshielo discurría alegre, in-
diferente a su origen y llena de energías que conside-
raba propias, lanzándose por un surco que había en-
contrado hecho, sin preguntarse sobre esto o aquello, 
como si la buena acogida recibida se sobreentendiera. 
Y de este modo, ella, vacía de recuerdos, risueña e ig-
norante de lo que le había precedido, ocupó el cauce 
entero, perdiendo por el camino despreocupadamente 
multitud de gotas que hacía saltar y salpicar, mientras 
descendía a una velocidad vertiginosa, sin miedo a 
nada, con un atrevimiento natural, acumulando fuerzas 
de otros torrentes que se apresuraban hacia ella. No 
veía motivos para mirar atrás y echar un vistazo ha-
cia aquello que le resultaba infinitamente lejano, —el 

pasado helado—, y perteneciente a otra dimensión en 
absoluto atractiva. El agua iba a la búsqueda por su 
cuenta.
Al llegar abajo, el agua aminoró su marcha, igual que 
si el paisaje, ancho y llano, la tranquilizara. Y una vez 
que los ruidos del principio, el choque contra las hen-
diduras rocosas y las piedras sueltas de la montaña, 
se habían ido amortiguando, se oyó a sí misma susu-
rrar. Pudo también observar con calma lo que pasaba 
a su alrededor y dentro de ella. Se fijó en los pájaros 
de vuelta de la emigración, en las ardillas y caballos 
que la necesitaban en ciertos momentos del día, vio 
a las ramas de los sauces llorones que se le acerca-
ban. Sintió a los peces que nadaban en su interior y 
escuchó antiguas canciones, palabras, historias, a las 
que, por primera vez, sí hizo caso. Fueron desembar-
cando en ella los recuerdos remotos. Y, poco a poco, 
se dejó llevar hacia un lago desconocido más allá, un 
lago ancho y profundo. Resbaló y fluyó apaciblemen-
te en él, haciéndose una con sus remansos. No había 
ya apenas más movimiento que el de unas pequeñas 
ondas que a veces el viento alzaba suavemente en la 
superficie. ¡Qué calor! Una parte del agua fue obligada 
a ceder y se convirtió en vapor. Pero ella era flexible y 
estaba en su elemento, iluminada por una luz cenital.
Así se sucedieron los días y las noches bajo el sol y la 
luna, bajo el cielo raso y las estrellas, o bajo los nuba-
rrones con su carga de rayos y bochorno, largas ho-
ras envueltas en una humedad caliente. Y el agua les 
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daba cobijo, permitiendo que se refugiaran y reflejaran 
en ella, alumbrándola. Cayeron gotas de lluvia, herma-
nas saltarinas que, una y otra vez, se abrazaban tem-
blorosas al lago. Cada una de ellas creaba pequeños 
círculos expandiéndose y borrándose. El agua comen-
zó a bostezar perezosamente, permaneciendo a ratos 
adormecida, inmersa en un placer templado.
Pero todo eso pasó. Y, de pronto, casi como si ocu-
rriera de un instante a otro, algo detuvo al agua en 
la orilla. Un color gris anodino y una rigidez inusitada 
estaban frenando las ligeras olas que se habían acer-
cado hasta allí. Inesperadamente, las olas comenza-
ron a formar una delgada línea inmóvil que era como 
una frontera invisible recién nacida en ese mismo lu-
gar. Juntas, codo con codo, las olas ya no eran sino 
una rayita fina que, en su lento avance sobre la piel del 
lago, había sido interrumpida bruscamente. Por la no-
che un frío extrañamente poderoso las dominó y anuló 
a todas. Hasta tal extremo se hundió la temperatura. 
Horas después, a la luz espectral del amanecer, apare-
cieron sobre el lago unas enormes manchas blanque-
cinas. Eran cada vez más y más extensas, y se unían 
amistosamente entre sí. Pasaron a imperar en el lago, 
y el agua no tuvo otra que reconcentrarse en sí misma, 
menguar, encogerse. Sentía un cansancio inmenso 
que le impedía ser, una pesadez inexplicable. El agua 
aún tuvo tiempo de reflexionar un poco sobre el desti-
no de sus antepasados. Había allí todavía un hilito que 
seguía tratando de seguir adelante en medio del arro-
yo que desembocaba cercano. Luego salió expulsa-

da por última vez de un manantial y quedó paralizada. 
Sola, sin tiempo para despedirse, perdió definitivamen-
te elasticidad, se anquilosó y se rindió, solidificándose. 
Se le mudó la conciencia y fue transportada en volan-
das a otros mundos. Témpanos y pedazos ocuparon 
su lugar, colgados del aire como por encantamiento.  
Silencio.
No había agua. El hielo había vuelto. También la nie-
ve, el granizo, la ventisca, y una niebla oscura y com-
pacta. La vegetación, en cambio, había sido sepulta-
da por la blancura de la nieve, y el lago helado no se 
distinguía de la tierra que lo bordeaba. Las cordilleras 
cercanas estaban cubiertas por los brillos resbaladizos 
del hielo, y parecía como si los picos hubieran crecido 
por la noche. El hielo, en su dureza ya uniforme, era 
un cristal azul blindado. Únicamente pedruscos rodan-
do por las laderas empinadas hubieran podido herirlo. 
Él siguió dando la bienvenida a los frágiles copos. Se 
llevaba bien con la nieve. Ninguno de los dos recorda-
ba cuándo se habían conocido. Los hermanaba el frío. 
Más tarde se abrieron paso los aludes, tronando y pre-
cipitándose desde la altura.
Y todo ello, —hielo, agua, nieve, sueños, finales, re-
gresos—, había ocurrido porque sí. No había quedado 
otro remedio que aceptarlo e incluso desearlo, a pesar 
de los muchos instantes en que, tanto los unos como 
los otros, no habían podido dejar de sollozar de inquie-
tud, de incertidumbre o de nostalgia.
Texto y fotos: Elena GalzustaKa
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Ya tenemos cerrada la lista de aquellas  personas que 
han finalizado correctamente los concursos de 2022. 
Os recordamos que teneís el reglamento y las plantillas 
para el año 2023 dentro del apartado “Funcionamiento y 
servicios” de la página web del club.

Jadanik badaukagu 2022 urteko lehiaketak zuzen bete 
dituzten parte hartzaileen zerrenda. Gogoratu 2023 ur-
terako plantilak eta arautegia eskuragarri daudela gure 
web orrialdeko “Funtzionamendua eta zerbitzuak” ata-
lean.

SENDERISMO 

Aitor Basterrechea Villanueva

Francisco De Arriba García 

Ignacio Martín Garrido

Iñaki Oleaga Erdoiza

Javier Mateo

Jesús Lancao Gómez 

Jose Miguel Alonso 

Kepa Muro

Koro Martinez

Yolanda Arruabarrena

CENTENARIOS

Aitor Basterrechea Villanueva

Francisco De Arriba García 

Ibon Murua Azkuenaga

Javier Raya Díaz

Remedios Ruíz Morales 

ALTITUDES UMEAK

Enaitz Apraiz

Irati Bengoetxea

Ekain Bengoetxea

Iraitz Apraiz

ALTA MONTAÑA

Javier Raya Díaz

ALTITUD
Aitor Basterrechea Villanueva
Alberto Diez
Ander Ugalde Olano
Angel Arregi
Benja Legarra Urkiola
Erlantz Muxika Lasarte
Fernando Oregi
Francisco De Arriba García 
Gotzone Intxausti Aldana 
Ibon Murua Azkuenaga
Idurre García Urberuaga
Inés Morales
Iñaki Oleaga Erdoiza
Iratxe Urizar
Javier Domínguez Ormaetxea
Jose Antonio Olea
Jose Antonio Salterain Bendiga
Jose Miguel Alonso 
Jose Ramón Blanco
Juan Miguel Quesada
Kepa Muro
Laura Álvarez Olañeta
Lourdes Royuela
Manoli Martín Martín 
Mikel Kortazar
Milagros Lejarazu
Nekane Zubizarreta 
Puri Oar-Arteta
Ricardo Mallabiabarrena Etxenagusia
Zorione Fundazuri
Mikel Zenigaonaindia
Jon Bengoetxea

Finalistak
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IKER BILBAO
Muchos nos habéis preguntado si Iker era o no socio 
del Alpino. En la actualidad no lo era, pero sí lo son 
sus padres Iñaki y Karmele. Les expresamos desde 
estas líneas nuestro más profundo pesar. 

ALGUNOS NÚMEROS
A 31 de diciembre de 2022, el Alpino contaba con 
2.250 socios, de los cuales 807 estaban federados. El 
Club distribuyó 16.880€ entre subvenciones a los fe-
derados y devoluciones de cuotas a familias con más 
de un socio. 

MEDIDAS ECONÓMICAS 2023
Cada año el Club establece una serie de subvencio-
nes y descuentos orientados a fomentar la realización 
de actividades en la montaña, cuyo importe depende 
su situación económica. En la última Asamblea Gene-
ral Ordinaria se acordó que en 2023 la subvención por 
tramitar con el Club la tarjeta de la Federación sea de 
10€. También se acordó fijar en 10€ el coste de las 
excursiones de un día, y subvencionar con 25€ las 
pernoctas (con un máximo de 250€). 

WEB
Junto con Katazka, la web es el principal vehículo de 
comunicación con los socios. A lo largo de 2022 se 
mantuvo constantemente actualizado el calendario de 
actividades, indicando adiciones, cancelaciones, modi-
ficaciones, etc. En total hubo 31.388 accesos a la web, 
22.293 de los cuales se realizaron desde teléfonos mó-
viles. La información más solicitada fue el calendario, y 
la correspondiente a las salidas del Camino Olvidado, 
el Camiño dos Faros y Fuerteventura. Todos los núme-
ros de Katazka se publican digitalmente en la web, y 
se realizaron unos 400 accesos a diferentes números 
de la revista. Y también se publicaron 50 álbumes de 
fotos.
Por otra parte, el Club envía de vez en cuando circula-
res por correo electrónico, con informaciones relevan-
tes o urgentes. En 2022 se enviaron 17 de estos men-
sajes, a los más de 1.100 socios que nos han facilitado 
su dirección. 

ALPES DINÁRICOS
El programa provisional para la salida de verano de 
2023 por Albania (Alpes Dináricos) ya está disponible 
en la web del Club. Será del 30 de julio al 10 de agosto 
y consistirá en un trekking en el corazón de los Balca-
nes, por la zona norte de Albania con incursiones en 
Kosovo y Montenegro. Estarán disponibles 36 plazas. 
En breve se abrirá el plazo para apuntarse. 

MODIFICACIÓN AL REGLAMENTO DE 
RÉGIMEN INTERIOR
En la última Asamblea General Ordinaria se acordó 
modificar el reglamento en el apartado 4.3 sobre cuo-
tas: “Tendrán derecho a una exención total del pago de 
la cuota anual aquellas personas socias que, tenien-
do reconocido oficialmente un grado de discapacidad 
igual o superior al 25%, no puedan realizar actividades 
de montaña.”

PLAZOS PARA COBRAR LAS SUBVENCIONES
Las subvenciones estipuladas por el Club en concep-
to de devoluciones de cuotas y recogida de tarjeta de 
la Federación tienen un periodo de cobro: el primer tri-
mestre del año. 

BAJAS POR IMPAGO DE CUOTA
Tras haber pasado las cuotas por los bancos, y haber 
enviado tres cartas a cada socio cuyo recibo ha sido 
devuelto, el 28 de febrero se ha dado de baja a los so-
cios que no han satisfecho la cuota correspondiente a 
2023. 

BIBLIOTECA
Se han adquirido nuevos libros: “Asturias, los mejores 
paseos por la costa”, así como los numeros del 51 al 
55 de la colección “Euskal Herria liburuak” de Sua edi-
zioak. Os recordamos que los libros están a vuestra 
disposición, para que podáis leerlos en casa. 

Hanka Luze
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Polígono Industrial Eitua, 69A
48240 Berriz (Bizkaia)

2023.urtea hauteskunde urtea da Alpino 
Tabiran. Klubeko presidentea aukeratzeko 
hauteskundeak ekainaren 7an izango 
dira. Presidentea diogu eta ez “Direktiba 
(Lantaldea)”, zeren eta Alpino, estatutuen 
arabera, presidentzialista da: presidente bat 
aukeratzen da eta beronek Lantalde (edo 
Zuzendaritza Batzorde) izendatuko du.
Hauteskundeetan parte hartzeko baldintzak 
sinpleak dira: bazkidea eta adinez nagusia 
izatea. Hauteskundeak  ez-ohiko batzar 
batean ospatuko dira, izendatutako egunean 
(ekainaren 7an).
Hautagaitza aurkezteko baldintzak ere sinpleak 
dira: adinez nagusi izatea eta bazkide moduan 
bi urte baino gehiagoko antzinatasuna.
Hauteskunde eguna baino aste batzuk 
lehenago irekiko da hautagaitzak aurkezteko 
epea. Epe honen barruan hautagaitzarik ez 
balego, ez-ohiko batzar berri bat deitu beharko 
litzake eta hautagaitzak aurkezteko epe berri 
bat zabaldu.
Urtea presidenterik aukeratu barik amaituko 

balitz, egungo Direktibak bere agintaritza 
amaitutzat emango luke, eta kluba, 2024. 
urterako ekintzarik gabe geratuko litzateke: ez 
ibilbiderik, ez eta lizentzia kudeaketarik. Hitz 
gutxitan: ateak itxi. Zalantzarik gabe, ez da 
egoera atsegina.
Askorentzat, Alpino bezalako Klub baten 
presidentzia hartzeak errespetua ematen 
du. Ardura handia eta lan konplexua dirudi, 
baina, presidente izan eta direnei errespetu 
osoz, karguari beldurra kendu behar zaio. 
Presidenteak egin behar duen lana, funtsean, 
klubaren  errepresentazioa da, zeren eta, behin 
Direktiba osaturik, azken honek burutzen ditu 
kirol ekintzak eta kudeaketa lanak.
Egungo Direktibak aurten amaituko du bere 
lana, baina presidentzia hartuko duenaren 
esanetara dago, talde berriari trantsizioan 
laguntzeko, edota, agian, beraren parte izateko 
ere.
2024 urtea Direktiba gazte eta gogotsu batekin 
hasiko dugunaren konfidantza daukagu. Anima 
zaitez!

KLUBEKO
PRESIDENTEAREN

HAUTAKETA
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